
 

Juin 2018 : Les fruitiers grimpants 
Plante de jardin du mois 
 
Un fruitier grimpant permet de créer facilement un jardin à cueillir  
Pour créer un jardin à cueillir, les fruitiers grimpants tels que mûriers, framboisiers, airelles et 
pieds de vigne n’ont pas besoin de beaucoup d’espace. Ces plantes poussent à la verticale, le 
long d’un mur, d’une clôture ou d’une pergola et se plaisent même sur les balcons. Elles se 
parent de belles feuilles et fleurs au printemps. En été, les fruits apparaissent, qui peuvent 
être récoltés à la fin de la saison et en automne. Les fruitiers grimpants ont donc toujours 
quelque chose à offrir. Voir les fruits se développer (et les manger ensuite) est une expérience 
amusante et instructive pour les enfants qui s’inscrit dans la tendance à vouloir connaître 
l’origine de ce que l’on mange. Et ce que vous ne mangerez pas vous-même fera la joie des 
oiseaux en automne.  
 
Assortiment  
L’assortiment de fruitiers grimpants est très diversifié et nous avons sélectionné pour le mois 
de juin la mûre sans épines (Rubus fruticosus), la framboise (Rubus idaeus), le raisin (Vitis 
vinifera) et l’airelle (Vaccinium). Toutes ces plantes existent en plusieurs variétés, certaines 
aux formes compactes convenant particulièrement pour les espaces limités. Grâce à la 
sélection, ces plantes sont plus robustes, plus productives et plus faciles à soigner 
qu’auparavant.  
 
À savoir sur les fruitiers grimpants  

• Le mot « mûre » est une déformation de l’ancien mot allemand bram-bezi, devenu en 
allemand moderne brombeere, et que l’on retrouve dans le néerlandais braambes, 
l’anglais bramble et le français (f)ramboise. La mûre est en fait la baie primitive 
européenne.  

• L’airelle est souvent confondue avec la myrtille (Vaccinium myrtillus), mais est souvent 
plus grande, ne déteint pas et sa feuille vire au rouge écarlate en automne.  

• La framboise, fraîche et juteuse, est considérée comme le caviar parmi les fruits et a la 
réputation mondiale d’être la plus savoureuse des baies. 

• De l’est de la Chine au sud de l’Europe, le raisin jouit d’un statut spécial en tant que 
fruit de base servant à la fabrication du vin depuis quelque 9 000 ans. Par la sélection 
(et un léger changement climatique), la plante pousse de nos jours également dans les 
régions plus froides comme aux Pays-Bas, en Angleterre et en Scandinavie.  

 
Origine  
Beaucoup de fruitiers grimpants font partie de la famille des ronciers. La mûre pousse dans 
toute l’Europe, mais aussi dans les régions montagneuses d’Amérique du Sud. La framboise 
est également un grand classique européen, qui nous a envahis à partir du XVIe siècle depuis 
l’Italie et la Grèce. Les airelles sont originaires des régions boisées de l’est des États-Unis et 
n’ont été introduites en Europe qu’au début du XXe siècle. Les raisins se sont répandus depuis 
le Moyen-Orient.  
 
 
 
 



 

Points à examiner lors de l’achat de fruitiers grimpants 
• Les fruitiers grimpants sont proposés en diverses tailles de pots et à différents stades 

de maturité. En juin, les plantes doivent normalement être déjà bien fournies, avoir 
beaucoup de feuilles et de fleurs, ou même porter des fruits. 

• Attention à la proportion entre la taille de pot et la plante, la longueur des tuteurs et 
l’abondance des feuilles, fleurs et baies.  

• Vérifiez s’il n’y a pas de chenilles, de pucerons ou d’autres parasites tels que le mildiou 
ou le botrytis.  

 
Conseils de soins à communiquer au grand public  

• Le fruitier grimpant peut être dans un bac, un pot ou en pleine terre et aime les 
endroits ensoleillés à semi-ombragés. Le soleil est nécessaire pour faire mûrir les fruits.  

• Les mûres, framboises et airelles aiment les terreaux riches en humus et légèrement 
acides, tandis que le raisin préfère les sols calcaires.  

• Ne laissez pas la motte se déshydrater, car les plantes absorbent beaucoup d’eau pour 
la croissance des baies. 

• Veillez à installer un tuteur, un grillage, un cadre ou une pergola le long desquels la 
plante peut grimper.  

• Durant la saison de croissance, donnez deux fois par mois de l’engrais adapté.  
• La plupart des variétés de fruitiers grimpants assurent leur propre pollinisation et vous 

n’avez donc rien à faire pour obtenir des fruits. 
• Taillez à la fin de l’hiver ou au début du printemps.  

 
Plante de jardin du mois 
Les fruitiers grimpants sont les plantes de jardin du mois de juin 2018. « La Plante de jardin du 
mois » est une initiative de l’Office Hollandais des Fleurs. Chaque mois, l’Office Hollandais des 
Fleurs, en coopération avec des représentants du secteur de l’horticulture ornementale, 
sélectionne une plante populaire auprès du grand public, ou au contraire pas (encore) très 
connue, mais qui a le potentiel de bien pousser dans le jardin, sur le terrasse et le balcon. 
Parce que les plantes vertes sont source de bonheur.  
 
Pour plus de renseignements  
Facebook : maplantemonbonheur 
Twitter @watplantendoen 
 
Maplantemonbonheur.fr 
Maplantemonbonheur.fr est une initiative de l’Office Hollandais des Fleurs qui fait ressentir 
au grand public à quel point les plantes sont source de bonheur. 
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